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「洛克」快閃 展商劈價
推七折發售等優惠 谷銷情補半日損失

香港文匯報訊（記者 翁麗娜、實

習記者 吳子晴）颱風「洛克」昨日

襲港，灣仔會展書展一度暫時關

閉，直至下午3時許重開，大批市民

隨即蜂擁到會場，警方需在灣仔港

鐵站一帶實施人流管制。而多間參

展商亦紛紛推出「颱風優惠」，期

望追回半天生意。有參展商表示，

因受颱風影響而少做了5小時生意，

因此推出「送風優惠」，全部書籍

七折發售，成功於店前吸引人龍，

銷情理想。但有參展商指平常星期

日「人流最旺」，擔心少了半天，

銷售額會因而大跌。

強風難阻書迷熱情。昨日下午1時20分，
天文台改發三號強風信號，主辦單位貿

發局宣佈3時20分重開書展，大批市民未幾蜂
擁至灣仔，塞滿中環廣場對開空地及灣仔港鐵
站接駁入境事務大樓的天橋。警方其後實施人
流管制，分批放行讓市民進入會展。下午4時
許，據灣仔天橋上警方所示，輪候往書展需要
兩小時。
「洛克」襲港亦促使書商變招。萬里機構出
版有限公司董事朱素貞表示，公司推出「颱風
優惠」是希望主動吸引人流，追回早上的損
失，她在一時多到會場時，已看到會場外有市
民等待書展重開，而推出優惠後，攤位亦人頭
湧湧，收銀處更大排長龍。她認為書展是老少
咸宜的活動，相信即使天氣不穩定，市民亦會
前來參與。

止血奏效 人流暢旺
三聯書店零售統籌部總經理盧桂儀指，颱風
對於銷情一定有影響，但認為情況正面，在會
場重開後亦看到有不少市民在會場外排隊進場
買書，她希望可以在下午至晚上追回早上的損
失。
她又認為書展是一年一度盛事，相信市民的
熱情不會因天氣而減卻。因應颱風影響，三聯
推出限定優惠，買書即送窩夫券，而且買滿
300元再有額外95折。
另一參展商Metro books 品牌經理蘇小姐
稱，雖然會場已重開，但擔心颱風會影響兒童
書籍的銷量，因為父母未必在八號風球「落
波」後，馬上帶小朋友外出，但今年售情理
想，不少書都已售罄，相信颱風對整體銷售額
的影響不太大。

失半日市 淡友憂心
但亦有參展商表示，少做半日生意對生意額
有很大影響。城邦（香港）出版集團有限公司
副總經理吳芷琴指，根據往年經驗，星期日的
銷售額最好，但今年受到颱風影響，預計昨日
銷售額將大跌超過一半，即使下午重開，相信
都未能填補損失。
貿發局在facebook專頁發帖指，昨日受颱
風影響而未能入場的市民，只要保留昨日的
門票便可在今日及明日入場，不過亦可選擇
退票。

香港文匯報訊（記者 翁麗娜）前香
港食物及衛生局局長高永文昨日亦有現
身書展，出席由《鏡報》舉行的「閱讀
劇場：名人故事小寶盒」，介紹資深傳
媒人王蘇寫作的《蘇蘇名人訪談》及眼
科醫學院院長周伯展寫作的《眼醫看香
港》。高永文致辭時表示，很多人曾叫
他出書，坦言自己「沒有如此好文
筆」，慶幸藉由王蘇的訪問及文筆，娓
娓道來他心中的理念。

慶幸藉友新作闡理念
高永文在該新書發佈會上表示，與王
蘇相識超過廿年，對方曾多次採訪及訪

問他，今次接受對方訪問，有機會總結
五年的政府工作，但笑言對方將他寫得
太好。他指自己對於寫作力有不逮，慶
幸對方有好文筆將其理念表達出來。王
蘇表示，售書收益會全數捐予香港復康
力量。
高永文又指，周伯展經常在報紙上就
社會時事熱議發表意見，讚揚對方能跨
越醫學界，在社會發揮影響力，甚至在
政治舞台扮演重要角色。他認為周伯展
發表的意見中肯，並具前瞻性，讓大家
以中肯的角度，分析社會及政治問題。
他認為，大家需要對往事有反思，才能
正確向前進發。

高永文想出書？
「沒有如此好文筆」

一場突如其來的颱風，打亂
不少人的計劃，隨着八號風球
除下，大批市民湧至書展。有

書展的資深入場客表示，從沒想過取消行程，原
因並非書展折扣多，坦言網上書店及連鎖書店亦
經常有優惠，認為書展最吸引的地方是有多間大
型出版商雲集，「一次過揀到不同類型的書」，
預算用5,000元「掃貨」。亦有不少家長帶同子
女來書展，希望讓他們從小受書香薰陶。

鄺先生：沒想過取消行程
鄺先生是書展資深入場客，入場超過十年，昨

日帶了一個大型旅行箱入場掃書，短短兩小時，
已花了3,000元買入大量文學書籍，並打算再花
2,000多元買兒童叢書。他認為颱風稍為打亂了
時間表，但沒有想過取消行程，最主要是多個大
型出版商雲集，選擇多。但他批評今年書展主題
「旅遊」不夠突出，主辦單位未有作鮮明推廣。

葉先生：無特定預算
葉先生一家亦

在颱風過後到書
展買書，葉先生
表示，原本已有
計劃一家人到書
展，而且天氣不
穩定更令他們要
留在室內活動。

他表示並無特別設定預算，只要適合就會買，主
要到場購買補充練習給子女，但亦會買一些課外
圖書給他們自修課時閱讀。

陳先生：帶女掃貨「金田一」
陳先生帶同女兒一起來書展，表示原本打算12

時前進場，以享受10元的早場優惠，惟因天氣影
響作罷。他認為颱風威力不大，很快會「落
波」，因此未有擔心不能入場。他指自己一直喜
歡實體書，加上書展通常有6折至7折優惠，因此
多年來都入場買書。他的女兒則花約400元購買
廿本金田一推理漫畫，指平日主要在旺角漫畫店
購買，書展的價錢便宜約一成至兩成。

黃太太：人頭湧湧好誇張
黃太及10歲的兒子

起初十分擔心未能入
到書展，最終能夠入
場感到十分幸運。她
指下午3時去到灣仔
地鐵站，當時地鐵站
已經人頭湧湧，「自
己都是逼入來！」坦
言擠迫情況十分誇
張。黃太主要希望來
掃暑期補充練習，因
為價錢比外面書店便
宜20%。
胡先生及胡太太帶同9歲的女兒入場，對於書

展重開，一家人都感到幸運。胡先生表示，原本
對早上掛八號風球感到失望，但後來天氣轉好，
便趕着出門。他指女兒很期待到場，早上便一直
伏在電視機前留意最新天氣。他指平日沒有時間
帶女兒參觀書展，希望帶女兒來感受一下書香。
■圖、文：香港文匯報記者翁麗娜、彭子文、

實習記者吳芷晴
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■■昨日昨日「「落波落波」」後大批市民在後大批市民在
會展外排隊會展外排隊，，等候進入會場等候進入會場。。

香港文匯報記者彭子文香港文匯報記者彭子文 攝攝

■一眾書迷趕往會場等候「朝聖」。
香港文匯報記者彭子文 攝

■有參展商推出「送風優惠」，期望吸引人流。
香港文匯報實習記者吳子晴 攝

■高永文坦言自己「沒有如此好
文筆」。 香港文匯報記者

彭子文 攝

高鐵「一地兩檢」方案即將揭盅。運房局前
局長張炳良認為，部分港人對「一地兩檢」的
憂慮源於信任問題。在反對派的歪曲誤導下，
部分市民對「一地兩檢」存在一定誤解，政府
需要作更多、更細緻的解釋和宣傳，將話語權
和討論主導權牢牢掌握在手中，以打消市民憂
慮，讓民眾認識到「一地兩檢」對香港百利而
無一害，爭取民眾的信任支持，為「一地兩
檢」順利實施營造有利條件。

港府即將公佈高鐵「一地兩檢」方案，料將
仿效深圳灣口岸的模式。近日反對派加緊將
「一地兩檢」政治化、妖魔化，大肆散播「香
港割地」、「公安跨境執法」、「港人隨時被
抓回內地」等謬論，令部分市民對「一地兩
檢」產生擔憂乃至恐慌。對此，張炳良表示，
這種擔憂沒有理性基礎，「一地兩檢」主要涉
及信任問題，他相信內地執法人員只會在指定
的內地口岸區做通關程序。希望公佈方案後，
社會能有公道和全面的評價。

事實上，「一地兩檢」是讓高鐵發揮最大效
益的通關安排，不會損害港人權益，根本不存
在「割地」、「跨境執法」、「港人被抓回內
地」等問題。特區政府應向公眾做好細緻深入
的解釋工作，讓市民明白，「一地兩檢」只是
把原本香港與內地分別進行的出入境手續，集
中在香港一起處理，目的在於方便快捷通關，
僅此而已。政府應明確指出，香港與內地有共
識，「一地兩檢」安排將嚴格按照「一國兩
制」和基本法，不會令市民的法律責任和權利

有任何增減，不要被反對派的危言聳聽所誤
導，為「一地兩檢」的本地立法凝聚堅實民
意。

回顧歷史，以駐港解放軍為例，回歸前針對
解放軍的各種謠言攻擊此起彼落，企圖令港人
不安，增加對駐軍的反感和恐懼。而回歸20年
的事實證明，駐港解放軍嚴格遵守基本法、駐
軍法和各項法律，針對駐港解放軍的負面傳言
一掃而光，駐港解放軍紀律嚴明，形象良好，
獲得港人的好評和信賴。「一地兩檢」有深圳
灣的良好範例，做好事先解釋工作，市民心明
眼亮，就不會被謠言騙倒嚇倒。

民建聯早前就「一地兩檢」進行民意調查，
結果顯示有近63%的受訪者表示支持，反映大
多數市民清楚「一地兩檢」的重要性和必要
性。立法會議員作為民意代表，當然要順應民
意而行。爭取更廣泛的民意支持，把大多數市
民接受、支持「一地兩檢」的聲音帶入立法
會，對於「一地兩檢」立法在議會獲得通過，
具有重大影響。

同時需要向市民講清楚，如果「一地兩檢」
受阻，導致高鐵變成「慢鐵」、「廢鐵」，不
能產生預期的經濟和社會效益，才是香港難以
承受的損失，更有被邊緣化的危機。從市民福
祉和香港長遠發展考慮，各方都應努力促使高
鐵通車前確定落實「一地兩檢」。香港是一個
理性、務實、包容的社會，港人只要明白「一
地兩檢」的便利性、優越性和無害性，顧慮便
會消失，支持就會增加。

「一地兩檢」要多解釋 打消顧慮增加支持
本年度立法會財委會最後一次會議，因反對派拉布

以亂局告終，多項重要撥款未趕及審議表決。財委會
主席陳健波建議修改會議程序，提升議會效率，防止
反對派的「不合作運動」。反對派在財委會拉布日益
變本加厲，癱瘓議會，阻礙施政，損害市民利益，堵
塞議事規則的漏洞實在刻不容緩。修改議事規則並非
削弱議員監察政府的權力，而是阻止拉布氾濫失控，
讓議會重回正軌，提升議會的議事效率，能夠更有效
監督施政，反映真正民意。建制派應作出承擔，迎難
而上，合力支持修改議事規則，從制度上根治拉布頑
疾，造福香港和市民。

近年財委會淪為反對派狙擊施政的「重災區」，
不少無關政治的民生撥款都被反對派「拉死」。去
年財委會總共通過88項撥款，今年只通過了29
項；去年審議每項撥款的平均時間是2小時，今年
增加至近4小時。日前財委會召開本年度最後一次
會議，8小時的會議，單審議教育撥款就浪費了7
小時；張超雄等人刻意違反議事規則，堅持站立進
行會議，導致會議首半小時內兩次暫停；最後一節
會議，朱凱廸仍提出多項毫無意義的臨時動議，又
消耗不少會議時間。雖然教育撥款在最後一刻驚險
通過，但多項民生撥款被「犧牲」。可見，財委會
審議撥款過程舉步維艱，而且每下愈況。更令人擔
憂的是，由於DQ案，激進反對派反撲更激烈，已
揚言將「全面開戰」，拉布恐怕無處不在，隨時令
整個議會癱瘓。

目前議事規則下的財委會會議程序存有漏洞，成
為反對派拉布的利器。例如會議程序37a的原意是
在議員表決前，容許議員提一項無須預告的臨時動

議進行表決，結果發展到成千上萬項動議，阻礙議
案表決；行為不檢的議員被逐出會議後，下一節又
可返回，繼續擾亂議會秩序。

議會之所以設置議事規則，目的是兼顧公平和效
率，既保障議員充分表達，也保障會議順利進行。
在議事規則的保障和約束下，議員有條不紊地充分
表達意見，市民和社會上的各種聲音，才能更好地
在議會內得到充分反映。但倘若議員利用議事規則
漏洞，提出大量無聊、瑣碎、無意義的修訂案和辯
論，不但不能監察政府、反映民意、解決問題，反
而會大大削弱這些功能，議會的作用不斷減弱，貶
損議會形象，激起民意反彈。

因此，陳健波建議修改會議程序37a，限制每個
議員就每項撥款只能提出1項無約束力臨時動議；
參考立法會大會的做法，不容許行為不檢而被逐離
場的議員再出席當日會議。修改議事規則，令議事
規則更完善，可以阻止無休止的拉布，規範議員的
議事行為；而議員的表達權利不會受影響，相反有
利確保議會運作順暢，提升議事效率和質素。

有意見認為，在目前提出修改議事規則，可以預
料將引起反對派的強烈反撲。其實建制派什麼時候
提出修改議事規則，都會面對反對派的反抗。修改
議事規則，從制度上遏制拉布，不是「獨裁霸
道」，而是為了廣大市民福祉、立法會乃至特區政
府的正常運作想，是保障香港整體利益和長遠穩
步發展的必要之舉，建制派不能因為擔心反對派的
反撲而「避事」，而應該以大局為重，順應民意，
敢於承擔，大膽作為。主流民意一定會支持建制派
的正義行動。

堵塞議事規則漏洞 讓立法會重回正軌
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